



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 12 DÉCEMBRE 1915

NUMÉRO 103

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## Un million de soldats hostiles dans les Balkans L'ARMÉE GRECQUE SERA, PROBABLEMENT, DÉMOBILISÉE

### LE BULLETIN DU JOUR

ERREURS DE LA POLITIQUE BALKANIQUE DES ALLIÉS.

FORCÉS D'ALLER À SALONIQUE

LA DÉMOBILISATION GRECQUE EST SIGNALÉE COMME IMMINENTE.

Nombreuses obligations de la Grèce envers la Triple-Entente.

L'expédition de Salonique, tardivement entreprise au milieu de beaucoup d'hésitation et de flottements, n'a pas su préserver la Serbie de l'invasion. Elle a démontré cependant ce que l'on eût pu attendre d'une organisation plus prompte et plus énergique, d'envois de troupes plus rapides et moins espacés. Aujourd'hui le corps expéditionnaire des Alliés achève d'évacuer la Serbie en bon ordre. L'erreur initiale de leur politique balkanique est difficile à redresser. L'orientation commune à toutes les puissances de l'Entente de vouloir faire de la Bulgarie leur associée, a déconcerté ou découragé les deux royaumes balkaniques, la Grèce et la Roumanie, qui n'avaient pas ménagé leurs avertissements et savaient que les ambitions et les haines de Ferdinand de Bulgarie et de son peuple ne pouvaient pas s'accommoder de l'équilibre rêvé par la Quadruple-Entente. Lors que la trahison fut consommée, il ne restait qu'à faire face sur ce nouveau front à l'ennemi ou à lui abandonner à la fois les Serbes et l'Orient. L'expédition de Salonique s'imposait; mais son exécution n'a pas donné l'impression de force qui lui eût assuré le succès moral et matériel.

La Grèce, intimidée par les influences allemandes et les menaces du Kaiser, déserta la cause de ses alliés et la sienne propre, plutôt que de faire son devoir à côté du corps expéditionnaire français, qu'elle jugeait insuffisant et trop long à s'organiser. La Grèce, liée par le sentiment de l'indépendance et de ses libertés constitutionnelles, incapable de vivre et de prospérer sans elles, et dont l'avenir et les aspirations nationales ne peuvent se réaliser que par la victoire des Alliés, n'a su faire que le geste de l'autruche. Mais aujourd'hui la nécessité politique, une inéluctable nécessité, l'oblige à aller plus loin, et elle s'y résigne, si l'est permis d'en croire une dépêche d'Athènes, reçue à Paris, qui annonce, comme un fait désormais certain et absolument imminent, la démobilisation de l'armée grecque. Le roi Constantin ne peut pas, en effet, ne pas sentir combien le pays est exposé aux coups des puissances de l'Entente, que les premières hostilités entreprises rendraient maîtresses des Iles. D'autre part, il n'est pas moins certain qu'à présent les Alliés ont suffisamment de troupes débarquées à Salonique pour éventuellement tenir tête à l'armée grecque. En tout cas, Salonique, qui est, aux mains des Alliés, une base d'opération, se transformerait, si les circonstances

Suite 5me Page.

### NOUVELLES DE WASHINGTON

SAUF-CONDUITS POUR BOY-ED ET VON PAPPEN.

SUICIDE DU COL. BROMWELL

NAVIRE AMERICAINE ATTAQUE PAR SUBMERSIBLE AUTRICHIEN.

Indiens mexicains pillent les fermes dans la vallée des Yaquis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 11 décembre. — Le gouvernement des Etats-Unis a demandé aux représentants diplomatiques de France et d'Angleterre des sauf-conduits pour les capitaines Boy-Ed et von Pappen, attachés diplomatiques d'Allemagne, qui ont été rappelés par le Kaiser, à la suite de protestations de la part des autorités fédérales contre la conduite officieuse et désagréable de ces deux militaires qui se sont mêlés dans des complots dynastiques aux Etats-Unis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 11 décembre. — La navire-réservoir "Pétrolite" a été attaqué sur la Méditerranée par un sous-marin autrichien, et forcé de stopper. Les officiers du sous-marin ont fouillé les papiers du bord, puis ont confisqué toutes les provisions du navire. Le "Pétrolite" est arrivé à Alger, en Afrique, ce matin.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 11 décembre. — Un échouage de Honolulu, l'île Hawaii, annonce le suicide du lieutenant-colonel Charles S. Bromwell, chef du corps des ingénieurs des Etats-Unis à Hawaii. Il s'est logé une balle de revolver dans la tête. Sa femme et sa fille sont aux Etats-Unis, la jeune fille étudiant dans un pensionnat. Le défunt était depuis plusieurs années au service du gouvernement des Etats-Unis. Il était le fils de l'ancien congressiste Bromwell, de Cincinnati.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 11 décembre. — De Tepic, Jalisco, Mexique, une dépêche annonce un soulèvement d'Indiens dans la Vallée des Yaquis. Les sauvages pillent les fermes dans les environs de Guaymas, enlèvent les bestiaux, brûlent les récoltes, mais n'ont pas attaqué les américains. Les commandants de l'armée de Carranza ont pris des mesures pour la protection des habitants, et de forts détachements de troupes sont en route de Guaymas se rendant à la vallée des Yaquis.

Hangar et marchandises consumés. A 6 heures hier matin, un violent incendie éclatait dans un hangar de marchandises du chemin de fer Illinois Central, au coin Poydras et Claiborne. Les flammes dévorèrent 2,500 balles de foin, deux wagons, et le hangar a été partiellement consumé. Les pertes totales se chiffrent à 3,500 dollars.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- La retraite des alliés continue en Serbie---Rapports contradictoires de la prise de Géovgéli

Convention de retenir Salonique comme base militaire --- Mais la Grèce se montre toujours vacillante --- Une zone neutre sera prochainement établie --- Evacuation de la ville de Lemberg par les Allemands --- Armée Turco-Persane-Teutonne battue par les Russes --- Célèbre chef serbe tué --- France et Angleterre continueront la campagne balkanique.

Les dernières nouvelles des Balkans disent que les Alliés continuent leur retraite. Le public anglais a été désagréablement surpris d'une dépêche de Salonique annonçant l'occupation de Géovgéli par deux divisions allemandes, mais les rapports qui viennent d'être reçus indiquent que cette importante position n'est pas encore à portée des canons ennemis. Géovgéli est sur la frontière grecque près de la rivière Varda, et commande le chemin de fer au nord de Salonique. Dans cette ville se trouve l'hôpital de typhus fondé par le Dr. James F. Donnelly, de New-York, qui est mort à Nish en dernier lieu.

Les puissances du centre ont plus d'un million d'hommes dans les Balkans. Les négociations diplomatiques avec la Grèce ne sont pas plus avancées, quoique la retraite des forces alliées diligera la Grèce à donner une réponse positive. Dans les cercles militaires, il est considéré de première importance que Salonique soit retenue comme base d'opérations futures, même si les troupes alliées sont forcées de se réfugier sous les canons de la flotte.

Tous les arrangements pour la démobilisation de l'armée de Grèce ont été accomplis et le décret sera émis sous peu. Dans sa récente entrevue avec le correspondant de la Presse Associée à Athènes, le roi Constantin avait dit que si les alliés prenaient des mesures coercitives pour enforcer leurs demandes, la Grèce protesterait au monde entier que ses droits souverains étaient violés, et que quand elle ne pourrait résister plus longtemps, elle démobiliserait ses armées et attendrait la marche des événements.

Le gouvernement bulgare a proposé au gouvernement grec la création d'une zone neutre, sur les frontières grecque, serbe et de Macédoine, d'après laquelle chaque nation serait forcée de maintenir des troupes à portée de fusil sur la frontière.

Une dépêche reçue de Kiev, Russie, annonce que les forces austro-germaines ont évacué Lemberg à cause d'une épidémie de scorbut qui s'est déclarée.

En Perse à mi-chemin de Téhéran et Hamadan, les Russes ont battu un détachement turco-allemand, consistant de plusieurs milliers de renforts perses et des bandes armées d'artillerie et de mitrailleuses. L'ennemi a été repoussé de ses positions et s'est enfui, abandonnant un grand nombre de morts et blessés.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

PLUSIEURS DECES DANS DIFFERENTES VILLES DES DEUX ETATS.

Fondation de l'Association des Jeunes Gens, à Natchez, Miss.

LOUISIANE.

Kentwood, 11 décembre. — Les funérailles de William E. Scanlon, gérant du "Brooks Scanlon Co.", ont eu lieu hier. Pendant le service à l'église catholique, les magasins et moulins sont restés fermés.

Jeanerette, 11 décembre. — Mme John Pettifils, âgée de 60 ans, est morte à sa résidence jeudi. Elle laisse plusieurs enfants tous grands.

Baton Rouge, 11 décembre. — Joseph C. Favrot, âgé de 69, père de l'Honorable J. St. Clair Favrot, est mort hier, et laisse une femme, deux fils et quatre filles.

Lac Charles, 11 décembre. — Le Dr. L. C. Anderson est mort jeudi et a été enterré hier au cimetière de Orange Grove.

Alexandrie, 11 décembre. — Charles Herbert Saucier, âgé de 42 ans, est mort hier et a été enterré de la cathédrale catholique au cimetière de Pineville.

MISSISSIPPI.

Natchez, 11 décembre. — Une séance de 200 jeunes gens a été tenue hier soir à la chambre de commerce dans le but d'organiser le Club des Jeunes Gens de Natchez.

Baie St. Louis, 11 décembre. — Le corps de R. R. Perkins, président de la banque des Marchands et de l'Imperial Naval Stores, qui est mort vendredi à l'infirmerie Touro, à la Nouvelle-Orléans a été reçu à la Baie samedi matin. M. Perkins était natif de la Georgie et laisse une femme et cinq enfants.

Hattiesburg, 11 décembre. — La ville se joindra aux autres villes du sud pour se débarrasser du grand nombre de vagabonds qui font leurs randonnées annuelles à cette époque-ci.

Méridien, 11 décembre. — A une séance du conseil de direction tenu hier, de l'Association des foires Mississippi-Alabama, Marks Rothenberg a été réélu président.

Mort de M. R. R. Perkins.

Le corps de M. R. R. Perkins, président de la "Imperial Naval Stores Company" et de la "Merchants Bank", de Baie St-Louis, qui est mort à l'infirmerie Touro, a été transporté hier matin à la Baie St-Louis, où auront lieu ses funérailles.

### LETTRE D'UN PARISIEN

REFLEXIONS SUR L'ECHEC DE L'ENTENTE DANS LES BALKANS.

FACULTÉ DE VOULOIR ET AGIR

DEUX QUALITES INDISPENSABLES A TOUTE POLITIQUE.

France agissante; Angleterre hésitante, Russie et Italie non-préparées.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Vouloir et agir sont deux qualités indispensables à toute politique, mais que les circonstances actuelles réclament impérieusement de la Quadruple Entente. Ce n'est pas que je reproche à notre diplomatie, non plus d'ailleurs qu'à celle de nos alliés, d'avoir manqué d'esprit de décision ou d'activité. Ce n'est ni dans mes intentions ni dans ma pensée. Je prétends seulement qu'il est de toute nécessité que la Quadruple Entente cesse d'être la simple expression d'une juxtaposition de puissances pour se réaliser en un être collectif, doué d'une volonté propre et d'une action personnelle.

Dans la guerre sans merci qui nous a été imposée par les ambitions démesurées de l'Allemagne, nous avons pour devoir absolu de ne laisser, autant qu'il est en notre pouvoir, aucune supériorité à l'adversaire. Or il serait vain de contester que la prédominance autoritaire et dédaigneuse exercée par l'Allemagne sur ses alliés ne lui assure l'unité de desseins et la rapidité d'exécution qui sont un élément du succès. Nous ne sommes pas faits pour un semblable régime. Les puissances de l'Entente n'admettent entre elles aucune hiérarchie. Groupés dans une lutte commune pour la défense des mêmes intérêts généraux, elle n'en ont pas moins conservé le souci de leur indépendance et le respect de leur liberté. Elles n'ont rien abdiqué de leur autonomie, de leurs traditions, parfois même de leurs sentiments et de leurs méthodes politiques.

Nous en avons souffert vis à vis d'un ennemi favorisé par sa position centrale, il faut que les nations géographiquement séparées par des milliers de kilomètres soient au moins réunies par une discipline volontairement acceptée et que sur des théâtres différents elles travaillent pour l'exécution d'un plan qui leur impose la concordance dans l'action. Aussi est-ce avec joie que l'on doit saluer la première tentative qui vient de se produire d'un Conseil de Guerre mixte. Il a été tenu à Paris par les Présidents du Conseil de France et d'Angleterre assistés des ministres de la Défense Nationale. Il faut que cet organe prenne vie régulière, qu'il s'enrichisse de l'adjonction des représentants de la Russie et de l'Italie. Ainsi s'établiraient la communion des vues, l'habitude de traiter ensemble les mêmes questions, de prévoir les difficultés au lieu de les subir et par suite la possibilité pour des hommes se connaissant mieux et familiarisés avec l'étude des mêmes problèmes et d'apporter à ces problèmes des solutions meilleures et en tous cas plus rapides.

Suite 5me Page.